
                                           

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAHU - SP 
 REUNIÃO ORDINÁRIA Nº  02  REALIZADA EM  07 DE MARÇO  DE  2024 

 

 

Aos  sete dias do mês de março  de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e trinta 

minutos, reuniram-se em primeira convocação, os membros do Conselho Municipal de 

Turismo de Jahu – SP, COMTUR –   nas dependências do  prédio da Estação do Som (antiga 

Estação Ferroviária de Jahu), situada à Rua Prefeito Francisco Toledo Arruda, nº 349,  

conforme Lista de Presença, parte integrante desta ATA, sob comando da Presidente em 

exercício, que deu início colocando em discussão a ATA da reunião anterior, a qual após 

lida,  foi aprovada por unanimidade de votos, sem reservas ou ressalvas.  Em seguida, foi 

apresentada a ordem do dia com a seguinte pauta:  

 

1ª – Projetos - convênios Dadetur  -  pleito 2024 

2ª – Associação Caminhos do Tietê, demandas e apoio; 

3ª – Ciclovias  –  fase de execução - procedimentos; 

4ª - Outros assuntos relacionados ao desenvolvimento turístico e econômico. 

Aberta a palavra, a Secretária Marilda iniciou a reunião às 16:45 agradecendo a presença 

de todos conselheiros e leu a pauta a ser discutida. A primeira pauta, referente aos 

projetos turísticos municipais do pleito de 2024 com os convênios via DADETUR, a 

presidente posicionou que, conforme aprovado no Plano Diretor de Turismo, deverá ser 

apresentado projeto urbanístico  de Renovação  do Centro do Bairro de Pouso Alegre de 

Baixo, com a padronização das esquinas, paisagismo, lixeiras e outras  adequações. 

Sobre a construção dos três monumentos nos portais de entrada da cidade, o peixe Jahu, 

o Hidroavião e o  Calçado Feminino, estas obras estão em execução, todos feitos por 

módulos de concreto e tudo conspira para que a execução cumpra o cronograma. Já 

sobre a segunda parte do projeto Boulevard, foi esclarecido que as licitações deram 

deserta  por três vezes consecutivas e administração e gestores estudam a viabilidade 

de nova  licitação.  Com relação às  esquinas da Rua Major Prado, cujos trâmites 

licitatórios correm dentro da normalidade do processo. Com relação a continuidade das 

obras de reforma do Museu Municipal de Jahu e da Biblioteca Municipal de Jahu, o 

município já elaborou nova licitação e aguarda prorrogação do convênio pelo Estado de 

São Paulo. Assim que renovado o convênio, será  expedida a ordem de serviço e 

retomada a reforma. A segunda pauta, referente à Associação Caminhos do Tietê, foi 

solicitado pelo grupo, que seja agendada  uma reunião presencial com o Prefeito  e a 

participação dos Conselheiros de Turismo, alguns destes,  participantes também  

membros da  Associação,  para que tenham a possibilidade de explicar sobre 

possibilidade de apresentação de  projeto de lei autorizando o município a contribuir 

financeiramente para a manutenção e apoio da Associação Caminhos do Tietê 

recentemente formalizada, acrescentando que todas  as demais cidades da região devem 

promover a mesma sensibilização junto aos Prefeitos, justificando a importância da 

contribuição financeira, bem como onde os recursos serão empregados com a mais 

ampla transparência e prestação de contas. Mais uma vez foi evidenciada pelos membros 



a importância que a cidade de Jahu tem para toda a região e os atos administrativos são 

sempre um exemplo. Sobre o investimento,  que será simbólico, a contrapartida será 

retribuída com produtos e serviços para o desenvolvimento econômico e turístico. Na 

sequencia,  sobre a terceira pauta, a presidente explicou sobre as obras de Ciclovia, 

que apesar de iniciadas a empresa tem apresentado vários problemas prejudicando a 

execução. Conforme relato do Gestor do Contrato, existe a possibilidade da paralisação 

da obra, devido ao atraso na execução e problemas apresentados e dependendo do 

trâmite, pode haver  nova licitação para a continuidade dos trabalhos, tudo dentro da 

legalidade burocrática e administrativa. Outros assuntos relacionados ao 

desenvolvimento e turístico e econômico do município: 

1) foram questionados sobre o projeto “parklets”, o projeto foi finalizado pela 

Secretaria de Habitação e Planejamento Urbanístico, mas falta estudo de zona 

azul e outros trâmites legais existentes que envolve a aprovação do projeto de lei 

e suas consequências; 

2) O grupo também questionou sobre  a presença de ambulantes que estão 

estacionados diariamente  em frente ao Parque do Rio Jaú, e a Presidente 

informou que já procurou as Secretarias competentes sobre alvará e fiscalização. 

A conselheira Marina pediu a palavras e trouxe informações sobre a regularização 

de ambulantes no município, os documentos do veículo “trailler” , regularizado na 

cidade de Jau, precisa ter protocolo de processos sobre alimentos, que não 

podem utilizar energia elétrica de via pública  e sim,   ter o gerador próprio e outras 

normas existentes mediante assinatura do contrato, porém falta fiscalização 

constante para coibir abusos e descumprimentos do contrato assinado para com 

a Secretaria de Desenvolvimento Econômico. A Presidente, a pedido dos 

conselheiros, delibera que seja solicitada às Secretarias responsáveis,  pela 

fiscalização contínua e permanente dos ambulantes (Secretaria de Economia e 

Finanças e Meio Ambiente) no município de Jahu. Ainda houve a  sugestão em 

convidar as Secretarias mencionadas para participar da reunião deste Conselho 

de Turismo a fim de discutir problemas e soluções para os ambulantes. Outra 

sugestão dos membros,  foi abrir licitação para definição do espaço aos quais os 

ambulantes possam estacionar seus carros, como a definição e padronização de 

boxes e trailers, e ainda, sejam pré estabelecidas regras de vigilância sanitária, 

em determinadas vias públicas. 

3) O Conselho deliberou que solicita aos “fiscais de postura” – via Secretaria de 

Economia e Finanças – que notifiquem os ambulantes que estejam com quaisquer 

irregularidades, que devem sair de determinadas vias públicas. Caso os 

respectivos ambulantes descumpram a orientação, a Prefeitura pode  notificar 

para a retirada do veículo (trailer) estacionado em local irregular, dentro dos 

trâmites legais existentes.  

4) O conselheiro Fernando informou que, em frente ao Fórum, um ambulante 

instalou um lavatório, que solta a água do esgoto direto no rio Jaú. Desta maneira, 

a Secretária disse que comunicará  à Secretaria de Meio Ambiente para 

averiguação dos ambulantes nas imediações do Fórum de Jaú e se constatado o 

fato, para que seja notificado o  responsável pelas irregularidades, e que essas 

atuações sejam comunicadas  ao COMTUR, independente das respostas 

positivas ou negativas por parte dos ambulantes. 

5) O conselheiro Fernando salientou a importância do Ranqueamento do Turismo, 

que encerra no  dia 30 de abril próximo, e que o resultado deste trabalho junto à 

Plataforma da Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo, se conquistada a 

pontuação positiva  para a nossa cidade, a expectativa e que Jahu se torne 



Estância Turística, o que proporciona maiores recursos financeiros serem 

destinados futuramente à cidade. 

6) O conselheiro Eduardo pediu a ajuda do município para que intervenha junto às 

entidades competentes para haver monitoramento nas ruas do entorno do 

Hospital Amaral Carvalho, visto a quantidade de moradores de rua e vítimas da 

sociedade  que vagueiam pelos arredores, pedindo não apenas dinheiro, mas 

principalmente importunando aos pacientes  e seus familiares que vem ao  

Hospital para tratamento. As abordagens acontecem durante o dia e noite, 

provocando traumas aos pacientes e seus familiares pela atuação de maneira 

hostil.  

7) O conselheiro Roberto Pena informou que deverá ser realizada em breve, uma 

reunião com a presença da sociedade civil, empresariado, assim como com a 

participação dos membros dos Conselhos CONPPAC, COMTUR e SEDEMPI, 

mediada por um arquiteto especializado. A reunião deverá acontecer no prédio do 

Sincomércio, e a intenção é o envolvimento dos interessados  para definições de 

um plano de desenvolvimento turístico e econômico do município, que inclua 

políticas públicas e apoio do empresariado, provocando um debate para elencar 

melhorias e demandas, na requalificação do Centro e do Patrimônio Histórico, 

compreendido pelo “quadrilátero central”, para toda a sociedade jauense. 

8) Finalizando os trabalhos, a Secretária Marilda comunicou aos  presentes que mais 

uma vez a cidade de Jahu  estará participando do Congresso dos Municípios do 

Estado de São Paulo, na cidade de Campos do Jordão, e a proposta é a promoção 

das potencialidades econômicas e atrativos que evidencie cada vez mais os 

diversos seguimentos empresariais, turísticos,  de compras, saúde, cultural e 

patrimonial dentre outros. 

Nada mais havendo a tratar, a Secretária Marilda finalizou a reunião às 18h19. Lavrou-se 

a presente Ata referente ao Conselho Municipal de Turismo de Jahu que, após lida e 

aprovada, foi assinada pela Presidente.  

 

 

 

 

 

MARILDA CECILIA PAULUCCI CASONATO 

Presidente do COMTUR - Jahu 

 

 

 

 

 

 


